

Libro de Gerardo García Huidobro: LA JUVENTUD EN EL PLANO DE LA INTEGRACION

El abogado se delata sólo en algunos capítulos: priman el profesor de la Escuela de Derecho de la "U" y el asistente de la Vicerrectoría Académica de la U.C. cargos que, unidos a su experiencia como dirigente universitario y funcionario del Ministerio de Educación, permitieron a Gerardo García Huidobro estar en contacto permanente con los jóvenes.

¿Resultado? Su libro "Política Juvenil. La Juventud en el Plano de la Integración Latinoamericana", recién publicado por la Editorial Andrés Bello.

Para García Huidobro el libro viene a llenar un vacío importante en nuestro país: la falta de una adecuada política juvenil y gráfica con estadísticas la magnitud del problema:

—La juventud, según los indicadores entregados por UNESCO, equivale al 55% de la población mundial. Las tres cuartas partes de ese porcentaje se encuentran situadas en los países subdesarrollados, constituyendo el 60% de la población del llamado "tercer mundo" (Asia-Africá-América Latina-Oceania).

—Este extraordinario crecimiento demográfico se prevé que va en aumento, y de 520 millones de jóvenes de 14 a 25 años de edad del área subdesarrollada se llegaría a 1.120 millones de jóvenes en el año 2000.

DIAGNOSTICO

A juicio del autor, las instituciones públicas y privadas que se han abocado hasta hoy día al estudio de la juventud, lo

activa en el acontecer mundial y nacional, nuevos valores, y terminar con "el orden establecido". Apunta a la necesidad de una política que comprometa al joven en el desarrollo del país. Y sugiere estudio permanente de la realidad y necesidades juveniles; acciones estatales adaptadas a esas necesidades y las de la sociedad futura; una política juvenil coordinada y dinámica e integración de esta política en una planificación nacional de desarrollo económico-social.

Su diagnóstico de la situación de los menores de 24 y mayores de 15 abarca casi todos los campos y niveles de la educación y de la vida modernos, y propone medidas que van desde el campo legislativo hasta el problema de la recreación de los jóvenes.

MUNDO MASCULINIZADO

Resulta especialmente interesante el capítulo dedicado a la joven, que señala García Huidobro, "en nuestro país es preparada para un mundo tradicional en hogares sobreprotegidos, y luego tiene que enfrentarse a un mundo moderno que la resulta imprevisto".

El autor aboga por los derechos de la muchacha en el orden legislativo, económico, social y educativo, y apela a un esfuerzo concientizador para sensibilizar a la opinión pública en el desarrollo de actitudes favorables a la incorporación de la mujer. Sin embargo cuando se refiere a los movimientos de emancipación femenina, señala la necesidad de encauzarlos "en consideración a lo femenino", porque de lo contrario "tendremos mujeres emancipadas y movilizadas, lo cual es también peligroso".

¿Qué es "lo femenino"? y ¿por qué la emancipación y movilización femeninas lo resultan peligrosas? Porque el escritor habla de un mundo masculinizado, pero trata los problemas femeninos con el tono enjuso, producto de ese mundo.

La juventud en el plano de la integración [artículo] Marcia Scantlebury.

Libros y documentos

AUTORÍA

Scantlebury, Marcia

FECHA DE PUBLICACIÓN

1972

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

La juventud en el plano de la integración [artículo] Marcia Scantlebury.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)